

Zeitschrift: Mitteilungen der Schweizerischen Entomologischen Gesellschaft =
Bulletin de la Société Entomologique Suisse = Journal of the Swiss
Entomological Society

Herausgeber: Schweizerische Entomologische Gesellschaft

Band: 25 (1952)

Heft: 1

Nachruf: Jean Romieux, entomologiste 1893-1951

Autor: Rehfous, M.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† Jean Romieux, entomologiste

1893-1951

Au cours de l'année 1951, nous avons eu le grand chagrin de perdre Jean Romieux, décédé le 6 juin à Marseille, alors qu'il rentrait du Tonkin. Nous ne pouvons pas laisser passer ce triste événement sans retracer à grands traits ce que le défunt a été comme entomologiste.



Né en 1893, Jean Romieux fit toutes ses études à Genève et obtint en 1932 le grade de docteur ès sciences. Il se destinait à la carrière d'ingénieur-prospecteur.

Membre de la Société lépidoptérologique depuis le 13 mars 1919, Jean Romieux étudia avec passion les Lépidoptères et réunit une très intéressante collection des espèces de Suisse. Il s'occupa spécialement des genres difficiles ou délaissés, Hypénides, Sésiides, Psychides et « Microlépidoptères ».

Ses occupations professionnelles le conduisirent en des contrées lointaines. Il eut la constance et l'énergie de rechercher des insectes lors de chacune de ses campagnes et il y consacra une partie de ses nuits.

En 1925, 1926, il est au Brésil ; de 1932 à 1936, il séjourne au Haut-Katanga (Congo belge) ; de 1938 à 1940, il prospecte en Anatolie ; dès 1949 il est en Extrême-Orient, d'abord dans le Laos puis au Tonkin.

De ses séjours aux pays lointains, Romieux a rapporté un riche butin, dont malheureusement une partie seulement est préparée.

Trop modeste, Jean Romieux limita volontairement ses publications. Nous lui devons deux notes sur les Sésiides, deux notes sur des Lépidoptères du Brésil et cinq notes sur des Lépidoptères du Katanga. Ses communications verbales furent très nombreuses et soigneusement préparées.

Il collabora occasionnellement comme assistant au Muséum d'histoire naturelle, auquel il donna une grande partie de sa collection.

Très dévoué à notre Société, il en fut secrétaire pendant de nombreuses années puis corédacteur du *Bulletin*. Il mit au net la liste des Macro-lépidoptères de la région de Genève.

Par suite des circonstances et grâce à son énergie, à sa constance, le Dr Jean Romieux devint le lépidoptériste le plus érudit de notre Société. Sa place demeure vide mais sa mémoire demeure parmi nous comme un lumineux souvenir et un précieux exemple.

M. REHFOUS.